
EVENTO:  

•   Reunião da Comissão Própria de Avaliação Univali - CPA 

2. -COORDENAÇÃO: Professora Jeane Cristina de Oliveira Cardoso  

3. - Data: 04.05.2015. 

 Horário: 16h30H 

 Local: Bloco 04 – 2º. Piso – Sala 201 

                                        Campus Balneário Camboriú  

4. - ENVOLVIDOS: 

Comissão de Avaliadores – Reconhecimento do Curso de Direito-Campus Balneário 

Camboriú 

Professores Doutores: Patricia Outeiral de Oliveira –Coordenadora da Comissão 

                                         Edson-Pires da Fonseca  

Comissão Própria de Avaliação – CPA 

 

5.  PAUTA: Reunião com Avaliadores e membros da Comissão Própria de Avaliação. 

 

6. – ASSUNTOS TRATADOS: 

Reunião com a comissão de Avaliadores do Reconhecimento do Curso de Direito – 

Campus - Balneário Camboriú. 

 

–Abertura da Reunião: 

 

A abertura da reunião foi realizada pela professora Jeane Cristina Cardoso de Oliveira, 

representante do corpo técnico administrativo, que na sequência fez a apresentação das 

informações referentes à CPA e o resultado da Avaliação do Curso de Direito. 

 

 

 

 



 

 6.  Encaminhamentos e Informações: 

 

Aos quatro dias do mês de maio do ano de dois mil e quinze, às dezesseis horas e trinta 

minutos, nas dependências da Universidade do Vale do Itajaí, situada na Quinta Avenida, 

numero mil e cem, Bairro dos Municípios, na cidade de Balneário Camboriú, reuniram-se 

na sala de numero duzentos e um, localizada no segundo piso do bloco quatro, os 

membros da Comissão Própria de Avaliação da Univali e a Comissão de Avaliadores 

designados pelo Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira 

INEP, composta pelos professores doutores, Patricia Outeiral de Oliveira, coordenadora 

da Comissão e professor Edson Pires da Fonseca. Iniciando a reunião, a professora Jeane 

Cristina de Oliveira Cardoso, procuradora institucional, faz sucinto relato sobre a criação 

e instalação da CPA na Universidade, salientando que a Comissão é composta por 

dezoito membros, destes, doze são titulares e seis suplentes, que representam os 

diversos segmentos da Instituição e da Sociedade Civil, porém, todos os membros são 

convocados e participam da reunião da mesma forma que seus titulares. A base física da 

Comissão está instalada no Plenário dos Conselhos Superiores, localizado no bloco seis, 

do Campus sede em Itajaí. Salienta que a CPA esta estruturada e consolidada desde os 

anos de hum mil, novecentos e noventa e três, noventa quatro, antes porem da vigência 

da Lei dos SINAES. Esta comissão tem o comprometimento de elaborar os relatórios 

parciais e anuais e encaminhá-los ao MEC, bem como efetiva participação no que se 

refere às questões ligadas à infraestrutura física, ao ensino, pesquisa e extensão, visando 

atender a demanda de docentes, discentes, pontuadas nas Avaliações Institucionais, 

realizadas anualmente, referente ao curso, semestralmente em relação às disciplinas e 

bienalmente quanto à infraestrutura física.  A professora Patricia de Oliveira argumenta 

que atualmente uma situação recorrente em todas as universidades, está relacionada às 

questões de tomadas nas salas de aula e o acesso à rede wiffi, define mesmo, como um 

problema nacional, pois a maior reclamação dos alunos nas pesquisas de avaliação 

mencionam estas questões, evidentemente segundo a coordenadora, pelo acesso que 

os acadêmicos têm a computadores, smartphones, celulares entre outras tecnologias, 

hoje ao alcance da maioria da comunidade acadêmica. A professora Jeane Cristina 

Cardoso em sua apresentação sobre as informações especificas do curso de direito, 

ofertado no Campus Balneário Camboriú, ressalta a significativa participação dos alunos 

no processo de avaliação e que os resultados são divulgados na intranet, ferramenta 

disponibilizada para obterem todas as informações da Universidade, do curso e outras 

de interesse dos acadêmicos, bem como o acesso a avaliação tanto para participarem do 

processo avaliativo quanto para obterem os resultados. O questionamento da 

professora Patricia Outeiral de Oliveira, se refere como os docentes tem acesso ao 

resultado da avaliação, a professora Jeane Cristina de Oliveira Cardoso informa que os 

mesmos, recebem por meio de boletins de desempenho com acesso via senha e login. A 



representante do corpo docente e coordenadora dos cursos de Turismo e Hotelaria e 

Gastronomia, professora Sílvia Regina Cabral, enfatiza que os professores após terem 

conhecimento dos resultados da avaliação, participam de fóruns de discussão do Plano 

Pedagógico, e proporcionam aos alunos um encontro em outro ambiente, fora da sala 

de aula para juntos, discutirem os pontos que se apresentam sujeitos a esclarecimentos, 

sugestões, buscando contribuir no processo de mudanças e melhorias não somente nas 

questões ligadas a infraestrutura física, mas, principalmente nas questões pedagógicas. 

Ainda de acordo com a professora Sílvia Cabral, os coordenadores desenvolvem 

estratégias das mais diversas e organizam até mesmo gincanas para conscientização e 

participação dos acadêmicos. A Avaliação Institucional na Univali é espontânea, no 

entanto, muito estimulada e há um processo conjunto das direções dos centros, 

coordenações de cursos e professores no sentido de sensibilizar o aluno. Na Instituição, 

tornou-se uma cultura constituída em relação a todo o processo de avaliação e obtenção 

de melhores resultados. A professora Sílvia Regina Cabral, dando continuidade a sua 

fala, ressalta que reivindicações como a cobertura entre blocos era recorrente, bem 

como as questões relacionadas à acessibilidade. Atualmente, já foram realizadas estas 

melhorias e a acessibilidade recebe atenção especial por meio do Núcleo de 

Acessibilidade da Univali-NAU, que está inteiramente voltado às questões ligadas a 

acessibilidade aos portadores de necessidades físicas e intelectuais, anteriormente 

denominado Programa de Atenção do Docente, Egresso e Professores-PADEF. O 

professor Edson Pires da Fonseca, integrante da comissão de avaliação, questiona sobre 

como os acadêmicos recebem as informações das ações executadas.  Esclarece a 

professora Jeane Cristina de Oliveira, procuradora institucional e membro da Comissão 

Própria de Avaliação, e representante do corpo técnico administrativo, que 

semestralmente os alunos são convidados a participarem da avaliação, pois saber avaliar 

é contribuir para as melhorias em todos os aspectos de uma instituição de ensino. 

Quanto à divulgação dos resultados obtidos, a Comissão Própria de Avaliação, criou um 

adesivo, com os dizeres: Esta é uma conquista da sua avaliação, estes adesivos são 

fixados nos locais onde houve as melhorias, isto contribui para reforçar que participar do 

processo, reflete em resultados. Segundo professora Sílvia Regina Cabral, este é um 

processo de maturidade institucional, uma forma de convergência entre a Comissão 

Própria de Avalição, o Plano de Desenvolvimento Institucional e Planejamento 

Estratégico, pois atualmente todos se alimentam e retroalimentam-se com as 

informações obtidas. O professor Edson Pires da Fonseca ressalta que todo este 

processo é essencial para a instituição e processo avaliatório e que não resta duvidas 

que a avaliação seja interessante e muito importante para uma instituição. A professora 

Patricia Outeiral de Oliveira, pergunta como o aluno é convidado a participar da 

avaliação? A participação dos acadêmicos se dá por meio de campanhas na intranet,  

 

 



como banners, fundo de tela nos computadores dos laboratórios, envio de e-mail 

marketings, totens, cartazes nas bibliotecas, nos murais dos corredores, dentre outras 

estratégias adotadas. Também questiona a coordenadora da comissão de avaliadores, 

sobre a escolha dos membros integrante da Comissão Própria de Avaliação, este 

questionamento foi também respondido pela professora Jeane Cristina Cardoso de 

Oliveira, que informa que os membros são escolhidos pelos seus pares e referendados 

por portaria expedida pelo reitor da Universidade e que um terço de sua composição são 

substituídos a cada três anos, esta comissão tem total de liberdade para trabalhar, no 

entanto, recentemente foi aprovado pelo Conselho Universitário, alterações no 

Regulamento que prevê a criação de comitês locais, com representantes do corpo 

docente, discente, técnico administrativo e representante da sociedade civil, estes 

indicados pelo campus e escolherão o coordenador de cada comitê, que participará das 

reuniões do comitê central, realizadas em caráter ordinário no plenário dos conselhos 

superiores, localizado no campus da Universidade em Itajaí. Ainda questiona a 

professora Patricia Outeiral de Oliveira, se a representante da sociedade gosta de 

participar das reuniões e das ações desenvolvidas?  Responde à senhora Erotides da 

Silva Campos, que gosta de participar de todo este processo e que a Univali é um 

orgulho para todos da comunidade na qual está inserida, que a participação da 

Universidade se dá efetivamente com representantes em conselhos municipais e 

estaduais. Havia um anseio da comunidade, formada por empresários de tornar a Univali 

em multi campi, sendo o Campus de Balneário Camboriu o pioneiro, criado por 

reivindicações, buscando alavancar ainda mais a economia do município. A professora 

Sílvia Regina Cabral, coordena o curso de Turismo e Hotelaria há doze anos e há cinco 

está à frente da coordenação do curso de gastronomia, ambos ofertados no campus 

Balneário Camboriú, no entanto, ressalta que o curso de Turismo e Hotelaria já 

completou vinte e cinco anos. O professor Edson Pires da Fonseca elogia a apresentação, 

citando como altamente estruturada e transparente, com dados e informações 

altamente relevantes, ainda reforça que a Comissão Própria de Avaliação está 

fortalecida, formada por membros comprometidos, afinados e unidos, haja vista a 

expressiva presença de seus membros na reunião. Para finalizar, complementa que a 

melhor forma de avaliar uma instituição é por meio da CPA e que o Núcleo Docente 

Estruturante tem papel importante no processo institucional. Nada mais havendo a 

tratar deu-se por encerrada a reunião.  

 

 

 

 

 

 



 

Comissão Própria de Avaliação 

Participantes Assinatura 

Blaise Keniel da Cruz Duarte  Ausência Justificada 

Daniela Haendchen dos Santos Ausência Justificada 

Erotides da Silva Campos  

Evandro Melo Não integra mais a Comissão 

Fabiana Lenz Ausência Justificada 

Guido Renato Miranda  Ausência Justificada 

Jeane Cristina de Oliveira Cardoso   

Marcos Luiz Pessatti Ausência Justificada 

Maria Aparecida Santana  

Maria Elisabeth Pereira Kraemer   

Nilmar de Souza  

Mário Uriarte Neto  Ausência Justificada 

Mônica Zewe Uriarte  

Neusa Geraldi  Ausência Não Justificada 

Pedro Floriano dos Santos  

Ronize LizzianiRonchi Ausência Não Justificada 

Ruth Broglio da Silveira   

Sílvia Regina Cabral   

Convidados:   

 

 

 

 


